



Protokollauszug vom

13.05.2020

Departement Technische Betriebe / Stadtbus Winterthur:

Delegation von Thomas Nideröst, Direktor Stadtbus, in den Vorstand des  
Versicherungsverbandes der Schweizer Transportunternehmungen (VVST)

IDG-Status: öffentlich

SR.20.309-1

---

Der Stadtrat hat beschlossen:

1. Thomas Nideröst, Direktor Stadtbus Winterthur, wird in den Vorstand des  
Versicherungsverbandes der Schweizer Transportunternehmungen (VVST) delegiert.
2. Der Konstituierungsbeschluss 2 vom 30. Oktober 2019 (SR.18.414-3) wird entsprechend  
angepasst.
3. Mitteilung an: Departement Technische Betriebe, Stadtbus Winterthur, Personaldienst,  
Thomas Nideröst, Direktor; Personalamt und Stadtkanzlei (Auftrag gemäss Ziffer 2).

Vor dem Stadtrat

Der Stadtschreiber:

A. Simon

## **Begründung:**

### **1 Ausgangslage**

Der Versicherungsverband der Schweizer Transportunternehmungen (VVST) ist eine 1998 gegründete Genossenschaft, bei welcher die Transportunternehmen bei Abschluss der Versicherung ohne Weiteres Mitglied (Genossenschafter) werden. Bei der vorliegenden Beteiligung (Mitgliedschaft) galt es also nicht im Sinne der Richtlinie über die Beteiligungspolitik der Stadt Winterthur zu entscheiden, ob die verwaltungsinterne oder die «ausgelagerte» Aufgabenerfüllung mit einer Beteiligung wirtschaftlicher, wirksamer etc. durchführbar wäre. Es wurden auch keine finanziellen Mittel für eine Beteiligung aufgewendet. Die Stadt Winterthur hat weder statutarisch noch vertraglich einen Anspruch auf einen Sitz im Vorstand der Genossenschaft des VVST. Der VVST verfolgt das Ziel, die Transportunternehmen möglichst günstig zu versichern – dies ist selbstredend auch das Ziel jeder versicherten Transportunternehmung. Bis 2008 war Stadtbus bei der Winterthurer-Versicherung versichert. Im Zuge verschiedener Überprüfungen der Kosten wurde in Zusammenarbeit mit dem Finanzamt der Wechsel zum VVST vorgenommen. Die Vorstandsmitglieder sind in der Regel Genossenschafter und Leiter eines versicherten Transportunternehmens. Zwei Mitglieder müssen gemäss Statuten über spezifisches Knowhow im Sachversicherungsbereich verfügen.

### **2 Mitgliedschaft im Vorstand**

Thomas Nideröst, Direktor Stadtbus, wurde vom Präsidenten und vom Geschäftsführer des VVST angefragt, ob er an einem Engagement im Vorstand interessiert wäre. Thomas Nideröst verfügt – auch aufgrund vorgängiger beruflicher Tätigkeiten – über ein vielfältiges Knowhow im Sachversicherungsbereich.

Die Einsitznahme in den Vorstand des VVST ist eine ideale Möglichkeit, Einblick in die besondere Versicherungsthematik des öffentlichen Verkehrs zu erlangen und dabei das Beziehungsnetz in der Branche zum Nutzen der Stadt Winterthur weiter zu pflegen.

### **3 Kommunikation**

Thomas Nideröst wird den Vorstand des VVST orientieren. Eine weitergehende interne oder externe Kommunikation ist nicht vorgesehen.